Este País 15 Junio 1992

Los Lectores

Estimado Federico: Una sincera congratulación por la calidad y el profesionalismo de la revista que se espera con ansia y se lee con enorme gusto

Un solo comentario, sigan así, y una sola duda: en la página 62 del número 13, en el artículo de Bárbara Amunátegui sobre Lawrence de Arabia dice que "en seis años levó prácticamente los 50 mil volúmenes de la biblioteca..."

Quisiera saber qué es leer "prácticamente" pues aún con años bisiestos son 2192 días, o sea un promedio de más de 22 libros diarios, y eso me dio mucha envidia.

Un saludo cariñoso y ¡adelante! Eduardo Martínez de la Vega

Distinguido licenciado Reyes Heroles: Me dirijo a usted con motivo de la celebración del primer aniversario de la revista Este país, para hacer un amplio reconocimiento a la labor de profesionalismo y seriedad reflejada en la publicación mensual, que revela una labor colectiva de trabajo y el manejo veraz en el análisis de la información.

Hago propicia la ocasión de extender mis felicitaciones a usted y a los colaboradores de la revista, y aprovecho para enviarle un cordial saludo. Atentamente

Lic. Ángel Ventura Valle Senador de la República

Señor director: Soy profesor con 21 horas frente a grupo en una Escuela Secundaria Técnica (la número 16) ubicada en Torreoncitos, Chihuahua. Bajo mi responsabilidad trabajo un proyecto curricular de Química I, II, III y otro de Física I, II, III pues el anteproyecto que entregué a la Mesa Técnica de Educación hasta la fecha no me han contestado. Mis estudios actuales corresponden a pasante en Maestría en C. Biológicas, en la Escuela de Graduados de Monterrey, N.L., un postgrado en Investigación Educativa por la Escuela Normal Superior de La Laguna y otro en Metodología Científica realizado en La Habana, Cuba.

Mi salario es de 500 mil pesos quincenales y oportunidades de trabajo no he tenido porque no pertenezco al tricolor, además de no ser parte de los que se arrastran en el sindicato para conseguir más horas, o bien por no formar parte de la corrupción generada desde "Vanguardia" y hoy fuertemente sustentada en el discurso de Elba Esther.

Cómo le hago para vivir, pues con mucha dignidad y coraje al ver cómo la educación es distorsionada hasta su grado máximo, sirviendo a intereses personales o de camarillas ya institucionalizadas.

Es la educación, su teoría y metodología, la que más me interesa pues en ella residen modelos ocultos pero eficaces que sostienen y legitiman la instancia del poder, hoy en grave crisis ante un evidente vacío de calidad y de proyectos, pues los perfiles de desempeño representan la palabra del Presidente hecha una ortodoxia sin lugar para categorías como la reflexión, la producción tan necesarias para efi-cientar el sistema y además difícil de darse después de una masificación prolongada. Sobre estos tópicos me gustaría avanzar y profundizar. Como un dato lleno de contradicción le diré que hoy en educación es lo que menos se busca. Si el pueblo se diera cuenta del gran problema de los docentes para salir de lo cotidiano, inmersos en su alienación y sujetos a modelos uniformantes, ¿qué pasaría?

Una contradicción es pedir la calidad cuando los parámetros para valorarla se ocultan por intereses, hoy aclarados, y en la práctica se modeliza un sujeto acrítico, irreflexivo, ahistórico.

Señor director, después de lo anterior mi atención es para comentar con brevedad lo interesante y aclarador de su revista *Este país*, y felicitar a ese equipo de audaces y preparados que definitivamente merecen mi humilde reconocimiento, pues pocos responsables de la educación informal quedan en este país. La prensa, en todo lo amplio del territorio, fue mágicamente seducida para privilegiar la voz del poder y en consenso legitimar acciones que el pueblo nunca pidió.

Es *Este país* la revista que me agrada por la sección que amplía sobre los temas más actualizados, cuidando la génesis que permite ver lo que a prospectiva sucede, pero también me gusta la sección donde bajo diagnósticos se presenta el mapa, la idea, el fenómeno, el suceso, el origen que a final de cuentas dan propiedad a la información.

Nadie soy para decirles, ¡adelante!, ¡ni un paso atrás! los que estamos con ustedes (yo haré un gran esfuerzo por seguir pagando la inscripción) esperamos que no defrauden al conjunto social que ya reflexiona y busca la acción social por otras vías donde no se legitime el poder.

No soy de ningún partido político, sin embargo no cubro mi posición en la negación.

Su atento servidor, gracias por su atención y con mucho gusto seguiremos con ustedes.

Prof. Eduardo Torres Cd. Jiménez, Chin.

Este país

Tendencias y opiniones número 15, junio de 1992

director
Federico Reyes Heroles

subdirector Rene Delgado

consultor gerente David Márquez Ayala Este País 15 Junio 1992

asesor editorial Sergio Aguayo Quczada

subdirectora de producción y diseño Eugenia Calero

formación en computadora. Marco Antonio Pérez Landaverde, Carolina Herrera y Alejandro Treviño F.; fotografía: José Ignacio Osorio; asesor de fotografía: Rogelio Cuéllar; asistente de producción: Miguel Ángel García Austria; administración: Martha Reyes Di mas; suscripciones: Bernardo Marmolejo

consejo de administración TX)PSA

presidente: Miguel Basáñez; secretario: Santiago Crcel; vocales: Mariclairc Acosta, Sergio Aguayo Quczada, Adolfo Aguilar Zínser, Emilio Alanís Patiño, Enrique Alduncin, Roger Bartra, Gina Batista, Julio Faesler, Esteban Garaiz Izarra, Cassio Luiselli, Lorenzo Meyer, Josué Sácnz, Octavio Rodríguez Araujo, Jesús Silva Herzog, Laura Valverde, Arturo Velázquez, Eraclio Zepeda.

oficinas

Ave María 23, Coyoacán, México, 04000, DF 658 14 66 658 23 26 658 23 74 apartado postal 70-488 México, 04511, DF

Publicidad y comercialización: UNITE. Aldama 4, Coyoacán, México 04100, DF. 554 70 03 y 658 2112, fax 658 2172. Impreso en Editorial Abeja, SA. Arrieros 84, México, 90820, DF. Distribución: Unión de Expendedores y Voceadores de los Periódicos de México, AC; despacho Enrique Gómez Corchado: Humboldt 47, Centro, Delegación Cuauhtémoc, México, 06050, DF. 510 49 54 y 521 35 39. Interior y locales cerrados: Distribuidora de Fondos Editoriales, SA de CV. Amado Paniagua 43 bis, Colonia Moctezuma, primera sección, México, 15500, DF. 784 61 10 *Este país* es una publicación mensual de Desarrollo de Opinión Pública, SA de CV (DOPSA), registrado en la Dirección General de Derechos de Autor, oficio 28346.

Certificado de licitud de título 5472,21 de noviembre de 1990, Certificado de licitud de contenido 4398, 2 de agosto de 1991, expedidos por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Autorizada como correspondencia de segunda clase por SEPOMEX. Permiso en trámite. ISSN: 0188-5405. Franqueo pagado, publicación periódica, registro 057 0591, características 228351211.

El tiraje de este número es de 14 000 ejemplares certificados ante el notario público Javier Arce Gargo-llo. Cada artículo es responsabilidad de su autor.

Estepaísno se compromete a devolver originales no solicitados.